

Pressemitteilung

Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

Schulraumbedarf der Schule Sarnen in den nächsten fünf bis zehn Jahre

In der gesamten Schulentwicklung sind grosse Veränderungen im Gang. Der Mangel an Gruppenräumen ist schon seit Jahren ein Thema. Die Umstrukturierung der Orientierungsstufe, die vom Kanton vorgegeben ist, bedingt – egal welches Modell – zusätzlichen Bedarf an Schulraum. Da in den letzten Jahren in diesem Bereichen nicht investiert wurde, stehen diese Erweiterungen jetzt an. Der Gemeinderat hat eine Planungsgruppe Schulraum eingesetzt und diese zusammen mit dem Schulrat beauftragt, die Arbeiten anzugehen.

Schaffung eines Begabungsförderungs fonds

Die Schule Sarnen erhält immer wieder Unterstützungsgesuche für Schülerinnen und Schüler mit einer besonderen Begabung, deren Talente in der Schule Sarnen nicht gefördert werden können. Vor allem Sporttalente oder Kinder/Jugendliche mit musikalischer Begabung können nicht befriedigend unterstützt werden.

Die Schule Sarnen könnte zwar den schulischen Teil im Sekundarschulbereich abdecken, denn sportlichen oder musikalischen Teil einer umfassenden Talentförderung kann sie aber vor Ort nicht bieten.

Der Einwohnergemeinderat unterstützt die Begabtenförderung von speziellen Talenten während der Volksschulzeit mit der Schaffung eines Begabungsförderungs fonds im Rahmen von jährlich Fr. 30'000.00. Die Hälfte des Betrages soll dem Lidwina-Wüest-Fonds entnommen und die andere Hälfte der Laufenden Gemeinderechnung belastet werden.

Der Schulrat wurde beauftragt, Richtlinien für diesen Fonds zu erarbeiten.

Professorenweg: Verlegung eines öffentlichen Fussweges

Ein Teilstück des Professorenweges führt durch die Parzelle 248 von Willy Zumstein. Mit der Überbauung "Jänzipark" entstand eine neue Verbindung zwischen der Türlacherstrasse und dem Professorenweg.

Eine Verlegung des rund 140 Meter langen öffentlichen Fussweges zwischen dem Türlacherweg und der Enetriederstrasse ist möglich. Der Fussweg kann auf das Trottoir der Türlacherstrasse und das Trottoir der Enetriederstrasse umgelegt werden. Die Länge des Fussweges beträgt rund 200 Meter.

Der Gemeinderat hat der Verlegung des öffentlichen Fussweges auf das Trottoir der Türlacherstrasse und auf das Trottoir der Enetriederstrasse zugestimmt.

Pressemitteilung

Kulturelle Beiträge

Horngruppe Obwalden

Die Horngruppe Obwalden mit Sitz in Sarnen organisiert bereits zum siebten Mal das Internationale Hornfestival Obwalden. Das Festival findet vom 21. - 24. Mai 2009 in Sarnen statt. Ziel dieses Anlasses ist es, junge und junggebliebene Waldhornisten, Amateure, Schüler, Musikstudenten sowie renommierte Spitzenkünstler zum gemeinsamen Musizieren zusammenzubringen. In Workshops, im Ensemblespiel, im Einzelunterricht und beim Meisterkurs bekommen die Hornisten Ratsschläge und Korrekturen und können Erfahrungen austauschen. Am diesjährigen Festival wird neu ein Kurs für Jagdhörner durchgeführt.

Da beim Internationalen Hornfestival Obwalden auch jungen Hornisten und Studenten das Mitmachen ermöglicht werden soll, wird der Anlass als Jugendförderung betrachtet. Die Hornstage sind auch ein Anlass mit Nachhaltigkeit.

Aus diesen Gründen unterstützt der Gemeinderat das 7. Internationale Hornfestival Obwalden mit einem Beitrag.

JazzMusik in Sarnen: 10-Jahr-Jubiläum

JazzMusik in Sarnen veranstaltet im Jahr 2009 zum zehnten Mal diverse Konzerte. Das Festival ist ein Anlass mit Nachhaltigkeit. Aus Anlass des Jubiläums unterstützt der Gemeinderat mit einem Beitrag das Eröffnungskonzert Sina & Stucky.

Theatergesellschaft Sarnen

Die Theatergesellschaft Sarnen führt in diesem Frühjahr, ein Jahr vor ihrem 50-jährigen Bestehen, in Form der Uraufführung eines Stückes, ein vorgezogenes Geburtstagsgeschenk auf.

Der Gemeinderat hat entschieden, die Uraufführung der Theatergesellschaft Sarnen zum 50-jährigen Bestehen mit einem einmaligen Beitrag im Sinne der Kulturförderung zu unterstützen.

Projekt Lido Sarnen: Wettbewerb für Logo und Beschriftung

Der Gemeinderat startet einen kleinen Wettbewerb für die Schaffung eines Logos und einer Beschriftung für die neue Campinganlage, Schwimmbadanlage und das Restaurant.

Quartierplan Areal Häfeli: Freigabe zur öffentlichen Auflage

Der Einwohnergemeinderat hat die "Quartierplanänderung 2008, Areal Häfeli" vom 03.03.2009 der Holzbautechnik Burch AG, Sarnen, für die öffentliche Auflage freigegeben.

Der "Quartierplan Areal Häfeli" umfasst die Parzellen 2274, 1887, 3684, 1870, 1919 und eine Fläche von total 13'876 m². Der Quartierplan umfasst Flächen in der dreigeschossigen Wohnzone W3, der Gewerbezone (Ortsgebiet Dorf) GZ1 und der Grünzone GrZ.

Sechs Mehrfamilienhäuser sowie die Halle 1 der Holzbautechnik Burch AG sind mittlerweile realisiert. Noch nicht realisiert sind die Halle 2 der Fima Holzbautechnik Burch AG und das Bürogebäude, sowie die Aufstockung des Wohnhauses auf der Parzelle 1919.

Mit der Quartierplanänderung soll die Überdeckung des bestehenden Verlade- und Umschlagplatzes ermöglicht werden. Der bestehende, offene Verlade- und Umschlagplatz genügt den betrieblichen Anforderungen - insbesondere im Hinblick auf die gestiegenen Qualitätserfordernisse - nicht mehr.

Pressemitteilung

Quartierplan Obwaldner Kantonalbank: Neubau Hauptsitz: Freigabe zur öffentlichen Auflage

Der Einwohnergemeinderat hat den "Quartierplan OWKB, Sarnen, Parzellen 303 und 304" vom 30. März 2009 der Obwaldner Kantonalbank, Bahnhofstrasse 2, 6060 Sarnen, für die öffentliche Auflage freigegeben.

Die vom Quartierplan betroffenen Parzellen umfassen eine Fläche von 6'902 m² und befinden sich in der Kernzone Dorf Sarnen sowie in der überlagerten Ortsbildschutzzone (OsZ).

Der Quartierplan basiert auf der Grundlage des siegreich aus einem öffentlichen Wettbewerbsverfahren hervorgegangenen Projektes.

"Tageskarten Gemeinde" (Generalabonnement der SBB): Erneuerung

Der Gemeinderat hat dem Kauf von zwei "Tageskarten Gemeinde" der SBB für ein weiteres Jahr zugestimmt. Die Einwohnergemeinde Sarnen übernimmt die Finanzierung, die Reservation sowie den Verkauf der "Tageskarten Gemeinde". Der Verkaufspreis wurde bei Fr. 35.00 pro Tageskarte belassen.

Sarnen, 23. April 2009

Gemeindekanzlei Sarnen
Max Rötheli, Gemeindegeschreiber/Verwaltungsleiter
Tel. 041 / 666 35 81
E-Mail: max.roetheli@sarnen.ow.ch